

Introducción

- Al celebrar la Cena del Señor en este culto conjunto, preguntamos:
¿Estamos observándola de manera correcta?
 - Pablo reprende severamente a la iglesia de Corinto por su manera equivocada de celebrar la Cena.
 - Hoy aprendemos la esencia de la Cena del Señor y la actitud necesaria para participar correctamente.
-

I. La Cena del Señor en la Iglesia Primitiva y el Problema en Corinto

La Cena del Señor en la Iglesia Primitiva

- Los creyentes se reunían en casas incluso entre semana para comida, oración, enseñanza y la Cena del Señor.
- Se celebraba como “la Cena del Señor” dentro de una comida vespertina (siguiendo la Última Cena).
- La comida de compañerismo (ágape) y la Cena del Señor se realizaban juntas (Hechos 2:42, 46).

La fuerte reprensión de Pablo (vv. 17–19)

- “No puedo alabarlos.”
 - Sus reuniones “no les traen beneficio, sino perjuicio.”
 - Celebraban la Cena sin unidad y de manera equivocada.
-

II. Problemas Concretos en la Iglesia de Corinto (vv. 20–22)

División por diferencias económicas

- Los ricos llegaban temprano, comían su comida y algunos se embriagaban.
- Los pobres llegaban tarde después del trabajo, encontraban casi nada de comida—solo un poco de pan y vino.
- Los pobres eran avergonzados y humillados incluso dentro de la iglesia.

Contexto social de Corinto

- Corinto era una ciudad con marcadas diferencias sociales y económicas; tal trato era común.
 - Pero Pablo afirma que esto es inaceptable dentro de la iglesia.
-

III. La Esencia y el Significado de la Cena del Señor (vv. 23–26)

La Cena instituida por Jesús

- Partir el pan: representa el sacrificio de Cristo en la cruz.
- “Este es mi cuerpo, que es para ustedes”: ofrecido para todos los discípulos por igual.
- La copa: el “nuevo pacto” en la sangre de Cristo—salvación por gracia.

Propósito de la Cena del Señor (v. 26)

- No solo recuerdo de la salvación personal,
sino del favor dado a todo el cuerpo de Cristo.
- Anunciar la muerte del Señor hasta que Él venga.

La raíz del problema en Corinto

- Comportamiento egoísta y falta de amor hacia los pobres.
- Sus acciones contradecían la esencia de la Cena: el amor sacrificial de Cristo y la gracia para toda la iglesia.

IV. Advertencias contra la participación indebida (vv. 27–32)

¿Qué es participar de manera indigna? (vv. 27–28)

- No solo tener pecado personal,
sino participar sin amor hacia los hermanos y hermanas.
- Examinarse incluye evaluar la conducta y el amor hacia los demás.

El juicio del Señor (vv. 29–30)

- Quienes participan sin discernir el cuerpo comen y beben juicio sobre sí mismos.
- Las enfermedades y muertes en Corinto fueron disciplina del Señor por su falta de amor.

Propósito del juicio (vv. 31–32)

- No para perder la salvación,
sino para corregirlos por medio de la disciplina del Señor.
- Si se juzgan a sí mismos y vuelven a la manera correcta, la disciplina es retirada.

V. Exhortaciones positivas para la Cena del Señor (vv. 33–34)

- “Espérense unos a otros”: actuar con amor y consideración hacia los demás.
- “Si alguien tiene hambre, que coma en su casa”:
el ágape no es para saciar el apetito, sino para afirmar la unidad en Cristo.

Conclusión

Recordar la esencia de la Cena del Señor

- La Cena no es para quitar el hambre física.
- Es para recordar el amor y el sacrificio de Cristo para todo el pueblo del Señor.

Examinarse antes de participar

- No solo el pecado personal, sino si hemos mostrado amor y consideración hacia los demás.
- ¿Evitamos conductas que causan vergüenza o exclusión?
- Participemos en la Cena del Señor con amor.

Preguntas de Aplicación

- ¿Amo a los hermanos y hermanas de mi iglesia?
- ¿Vivo cada día con amor y consideración, evitando que alguien se sienta inferior o excluido?